

Para México, 2013 no será memorable en crecimiento

□ *Perspectiva para el mediano y largo plazos, favorable: Moody's*

Jeanette Leyva Reus

Pese a que 2013 no será para México un año memorable en materia de crecimiento económico, se han sentado bases sólidas para que la perspectiva para el mediano y largo plazos del país sea positiva.

En entrevista con EL FINANCIERO, Mauro Leos, analista soberano de México de Moody's Investors Service, consideró que pese a la reducción de la estimación del crecimiento del PIB de 3.1 a 1.8 por ciento por parte de las autoridades hacendarias, lo fundamental es que hay elementos para un crecimiento sostenido y estable.

“Lo relevante para cualquier país no es lo que pase en el trimestre o en el año, sino cuál es el rumbo de mediano plazo que va a mostrar”.

A favor de México, dijo, se encuentra el elemento de estabilidad, que siempre ha estado presente: inflación baja, fluctuaciones cambiarias moderadas y si bien es normal que se presenten en el corto plazo ciclos económicos bajos, como el de ahora, no son tan pronunciados como en 2009.

“Pero cuando se ven los fundamentos de las políticas (económicas), hay continuidad en ellas, en la monetaria y la fiscal; a nosotros si bien nos gustaría que el crecimiento fuera más dinámico en el corto plazo, lo que en verdad importa es cuál es la perspectiva de mediano plazo”, insistió.

Si bien Leos reconoció que aun en 2014 pueden mantenerse las secuelas de estos ciclos económicos bajos, en materia de crecimiento para el mediano plazo se prevé que la economía continúe con una marcha adecuada.

La aprobación de las reformas laboral, de telecomunicaciones y educativa, así como



Mauro Leos,
analista soberano
de México de
Moody's. (Foto:
Eladio Ortiz)

la presentación de la financiera, la energética y próximamente la fiscal, son elementos que pueden influir en el crecimiento en el largo plazo, indicó.

“Hay dos temas centrales en las perspectivas de crecimiento de mediano plazo: uno es la confianza de inversionistas y consumidores, el otro son los temas de fondo, que son las reformas estructurales”.

Aun cuando entre los inversionistas hay muchas inquietudes con respecto a los mercados emergentes, México es uno de los países en que se tiene más confianza, por la continuidad en sus políticas, por lo que es una economía en la que hay menos inquietudes en el mediano plazo, lo que se ha reforzado con las reformas.

“Ahora están flotando en el aire las reformas, eso está afectando el estado de ánimo favorablemente de los mercados; hay una perspectiva favorable de que se segui-

rán dando las reformas, si no fuera el caso afectaría el sentir de los inversionistas”.

En el historial de México, el rango de crecimiento, que oscilaba entre 2 y 3 por ciento, con las reformas, en la medida “que cuajen” en el mediano plazo, a la mitad del sexenio, el rango de crecimiento puede desplazarse a 3 o 4 por ciento, dijo.

“Esto es muy significativo, es algo que no ha tenido lugar en mucho tiempo; en una perspectiva de mediano plazo las reformas no tendrán un impacto inmediato, pero sí será significativo y gradual a lo largo de este sexenio”, afirmó Leos.

Aunque el crecimiento de México seguiría rezagado en comparación con otros países emergentes, aclaró.

Mauro Leos fue entrevistado en la víspera de que hoy se realice la 14 Conferencia Anual de Moody's, “Las reformas: ¿Una nueva perspectiva para México?”